

**Artikel vom 08.10.2022**

Hoher Besuch aus München zum Jubiläum

## Festrede Bundestagsvizepräsident a.D. Dr. Johannes Singhammer



Mit seinen Ausführungen zum Thema „Zeitenwende ist Zeit der Entscheidung“, begeisterte Dr. Johannes Singhammer die Festgäste. Derzeit, so Singhammer, spürten die Menschen, dass sie im Sinne einer linken Weltanschauung umerzogen werden sollten. Es gebe hier ganz klar Parallelen zu früheren Zeiten, in denen die Menschen zum sozialistischen Menschen umerzogen werden sollten. Das mache Angst. Zudem merkten die Menschen, dass der Klimawandel uns alle nachhaltig und intensiv berühren werde. Außerdem sei der Fachkräftemangel Zeichen eines demographischen Kollapses. Die Zuwanderung werde dies nur lindern, aber nicht aufhalten. Zur Linderung des Fachkräftemangels und dem Erhalt unseres Wohlstandes wären überwiegend hoch qualifizierte Einwanderer notwendig. selbst engagiere sich in Togo für Projekte, sei unlängst dort geehrt worden. Hilfe zur Selbsthilfe sei der Schlüssel zur Entspannung. In Afrika liege das Durchschnittsalter nicht bei 46 Jahren, wie in Europa. Hier in Togo sei das Durchschnittsalter der 8 Millionen Einwohner bei 16 Jahren. Es gelte Hilfen vor Ort anzustoßen, damit die Menschen in Afrika überleben können und eine Zukunftsperspektive zu haben. Die soziale Marktwirtschaft sei der Exportartikel, der nachgefragt werde